

Nombre del alumno: Suleyma Sinaí Gutiérrez Pérez.

Nombre del profesor: Lic Ervin Silvestre Castillo.

Licenciatura: Enfermería.

Materia: Enfermería clínica I.

Nombre del trabajo: Ensayó.

Ensayo del tema:

"Ciencia y Conocimiento"

ANTECEDENTES HISTORICOS DE ENFERMERIA MEDICO QUIRURGICO.

INTRODUCCION.

Enfermería es una ciencia conjunto de conocimiento requeridos para actividades, conceptos habilidades, guía el cuidado planificado de los seres humanos. Es un modo humanístico, científico con la capacidad de ayudar a las personas, familia y comunidades. Los primeros antecedentes relacionados con la práctica de la cirugía aparecen en la prehistoria. En las antiguas civilizaciones se practicaban la modificación como procedimiento quirúrgico vinculando a la religión por ejemplo los sacerdotes demostraban tener grandes conocimientos sobre lo que es la anatomía humana, practicaban una incisión del tórax. Durante la época contemporánea el oficio cirujano barbero se fragmenta entre barberos y cirujanos adquieren un importante conocimiento dentro de la medicina. En el siglo XVI practicaban en enfermería pequeñas cirugías.

Etimológicamente, cirugía significa trabajar (ergos) con las mano (quiro), por ello se define como el tratamiento (logos) de las enfermedades (pathos) que se pueden solucionar procedimientos manuales. Se tiene nociones de procedimiento quirúrgico presentes en la historia antes de las culturas clásicas. Los primeros antecedentes relacionados con la práctica de la cirugía aparecen en la prehistoria, puesto que se han encontrado restos de cráneos humanos pertenecientes a los primeros homínidos que poblaron el planeta a los que se había practicado la trepanación; los expertos en paleopatología creen que este acto quirúrgico, el más antiguo conocido de la historia, estaba relacionado con rituales de exorcismo guiados por un brujo, chamán o hechicero, y cuyo objetivo era liberar a la persona enferma del maleficio impuesto por los espíritus o las fuerzas sobrenaturales. A través de los escritos de Herodoto, Homero o Hipócrates, se sabe que en la Grecia clásica ya se practicaban técnicas quirúrgicas complejas (cesáreas, por ejemplo) que han perdurado hasta nuestros días. Los romanos, por otro lado, se convirtieron en grandes expertos en medicina militar y en el tratamiento quirúrgico de las heridas. Sin embargo, los antecesores más próximos de la enfermería quirúrgica fueron los llamados barberos sangradores. Hacia el siglo XIII empiezan a proliferar gremios de

cirujanos barberos y sangradores que se dedican a practicar pequeña cirugía (flebotomías, extracción de muelas, extirpación de cálculos o cura de abscesos, entre otros) sin ningún tipo de base formativa; adquirían los conocimientos de forma empírica, y eran transmitidos a un aprendiz que ejercía más de siervo de alumno. Durante la época contemporánea el oficio de cirujano barbero se fragmenta entre barberos y cirujanos, dando lugar a categorías distintas de personal dedicado a la medicina quirúrgica. Los cirujanos adquieren un importante reconocimiento dentro de la medicina y se consolidan como los grandes maestros de la misma, mientras que los barberos sangradores siguen siendo considerados por la sociedad como curanderos ambulantes con escasa o nula formación teórica que irán evolucionando, no obstante, hacia una enfermería científica y humana como en la actualidad.

En el año 1888 los practicantes asumen los procedimientos relacionados con la enfermería y la cirugía menor y en 1952 se aprueba la titulación de Ayudante Técnico Sanitario, quien adopta, íntegras, las funciones del practicante. En 1977 se consigue la tan ambicionada Diplomatura Universitaria de Enfermería y con ella el reconocimiento a una profesión capaz de asumir un rol autónomo desde una perspectiva holística.

Presente y futuro de enfermería.

En la actualidad, el profesional enfermero trabaja dentro del área quirúrgica asumiendo diferentes competencias. No obstante, se están produciendo una serie de cambios que van a afectar significativamente, no solo a la enfermería quirúrgica, sino a la totalidad de la profesión; cambios que residen principalmente en la formación teórica de los nuevos profesionales, en la adopción de un conjunto de competencias que definan el perfil enfermero que se demanda a nivel laboral y en un modelo que facilite la movilidad entre profesionales de distintos países europeos.

Nuevo panorama de enfermería.

Los cambios que se están operando, en términos de formación, plantean un nuevo paisaje para la profesión enfermera. Así, con la incorporación de la universidad en el EEES, surgen nuevas titulaciones y, por lo tanto, nuevas oportunidades para la disciplina. El título de grado, que se obtiene a través de los estudios universitarios adaptados bajo los requerimientos de Bolonia, da acceso a dos nuevas titulaciones que hasta el momento habían estado limitadas para los profesionales enfermeros: el título de máster y el título de doctorado.

Master en enfermería.

La titulación de máster implica la elaboración y defensa de un proyecto de investigación y es accesible desde titulaciones universitarias oficiales anteriores a la entrada en vigor del Real Decreto 55/2005, de 21 de enero, por el que se establece la estructura de las enseñanzas universitarias y se regulan los estudios universitarios oficiales de grado.

Doctorado en enfermería.

La formación durante el doctorado corresponde al tercer ciclo de estudios universitarios y tiene como finalidad la formación avanzada en técnicas de investigación. La obtención del título se hace a partir de la elaboración y presentación de una tesis doctoral, que acredita el más alto rango académico y faculta para la docencia y la investigación. Además, la aparición del real Decreto 450/2005, de 22 de abril, que las diferentes especialidades en enfermería, (enfermería obstétrico/ginecología, enfermería de salud mental, enfermería del trabajo, enfermería de cuidados médicos quirúrgico, enfermería familiar y comunitaria), supone nueva motivación, nuevos retos y amplias posibilidades para el desarrollo y reconocimiento de profesión.

CONCLUSION.

En enfermería quirúrgica se ha ido trascurriendo a través de la historia, las funciones profesionales se van definiendo según las necesidades como se ha mostrado en las historia, es por ello que los profesionales de enfermería se han ido adaptando sus competencias es decir las habilidades, conocimientos sobre todo la práctica. Enfermería quirúrgica se involucra en conocimientos, estudio, aplicación de las técnicas se ha ido actualizando desde que trascurrió en la historia. Los principales antecedentes con la práctica de cirugía aparecen en la prehistoria, también antes en la antigua civilización se practicaba procedimientos quirúrgicos por la iglesia los sacerdotes conocían muy bien la anatomía humana. Los romanos también eran expertos en la área quirúrgica pero sin embargo los antecedentes más próximos de enfermería quirúrgica fueron los barberos sangradores.

Bibliografía.

Lidia Fernández Donaire.